

Bilan 2023 de Jardinons avec Nicole et François

Jardinons avec Nicole et François rassemble depuis septembre 2021 des amateurs de jardinage de MVM. Nous nous réunissons dans cette salle tous les mois de l'année, sauf en juillet et août, ordinairement le 3^e lundi, de 20 h à 22 h ou 22 h 30.

Le programme de notre 24^e réunion – celle du 18 décembre 2023 – résume ceux de l'année. Il était constitué des rubriques suivantes :

- 1- Un survol des activités au jardin en janvier.
- 2- Des astuces et conseils de jardinage en janvier.
- 3- Les soins aux plantes d'intérieur en janvier.
- 4- Le dossier Organiser son potager.
- 5- Les questions diverses.
- 6- Un échange de plantes.

Les quatre premières rubriques, basées sur des informations principalement recueillies sur des sites Internet et des revues, sont rassemblées, éventuellement corrigées et complétées par des observations personnelles, puis imprimées et distribuées aux participants. Elles sont ensuite lues et commentées, chacun pouvant intervenir à tout moment pour poser une question ou apporter un éclairage. La lecture du dossier, ce soir-là sur l'organisation du potager, a ainsi amené à présenter le mois suivant – le 15 janvier 2024 – un dossier sur l'optimisation du potager, qui en est une suite logique, et un 2^e sur les besoins en fumure des légumes, demandés par une participante.

Après les questions diverses, vient le temps d'échange de plantes et d'accessoires de jardinage tels que des récipients ou des cendres de bois, riches en calcium et en potasse. Le terme d'échange n'est pas exact car Julie ne troque pas avec Armelle une bouture racinée de rosier et un tubercule de poire de terre contre un jeune plant de figuier. Je lui préfère celui de don ou de cadeau. On peut, en effet, donner une plante à six personnes et en choisir une seule en retour, ou même recevoir une plante (ou plusieurs !) sans en avoir proposé. Le jardinier de Malartic est généreux : savoir que des rejetons de son jasmin d'hiver éclaireront trois autres jardins tous les mois de janvier suffit à le contenter.

La générosité de ce temps d'échange de plantes se retrouve dans la dernière partie, non programmée, de nos réunions : le partage de douceurs. Les pâtisseries, confiseries ou chocolats, boissons chaudes ou froides concluent très agréablement nos réunions. Je tiens à remercier ce soir les bonnes âmes qui contribuent ainsi à maintenir vivaces nos relations amicales.

Le nombre de participants à nos réunions en 2023 était variable, de 7 à 10 voire un peu plus. S'ils ne repartent pas avec les dossiers, les absents de notre groupe de jardiniers ne sont pas démunis car ils leur seront adressés par courrier électronique. Grâce à Martine, tous les visiteurs du site Internet de notre association peuvent aussi les consulter.

En 2023, nous n'avons pas fêté le 51^e anniversaire du quartier de Malartic mais nous sommes ouverts à des activités complémentaires. Nicole – Nicole Chopin – a ainsi rencontré en juillet la directrice de la Maison de la nature de Gradignan pour lui proposer un stand aux journées portes ouvertes du Verger Refuge des 24 et 25 septembre. Son refus ne nous décourage pas de prendre des initiatives. Et si MVM organise une manifestation pour se faire connaître ou animer le quartier, *Jardinons avec Nicole et François* en sera !

Notre prochaine réunion aura lieu ici, dans 3 jours, à partir de 20 h. Tous les amoureux des plantes sont invités, qu'ils aient un jardin ou pas.

Le 9 février 2024

François Lagarde